
核心提示

据郑州晚报消息 3 月 6 日下午， 一男

一女骑着高头大马，顺着郑州市中原路前行，

路人看到后纷纷躲开。 有人报警后，赶到的

郑州市交警二大队民警把两匹马拦下，把骑

马人和马一起带到了交警队。

当日下午 5时， 记者赶到郑州市交警二

大队，一进院就看到两匹体格高大的红马。

一男一女牵着马，正在接受民警李冰的

询问。 两匹马不停地低声鸣叫，仔细看，马的

鼻梁上有白色的长条形斑纹，威武漂亮。

据李冰介绍，当日下午 4 时 40 分，有人

报警，一男一女骑着大马，从中原路由东向西

行走在人行道内。 路人看到后都比较害怕，

纷纷躲开，影响了正常的交通。

骑马的贾先生介绍，他们在郑州市常庄

水库附近驯马，“这两匹马是电影《鸿门宴》里

武将的坐骑”。 贾先生告诉民警他们骑马进

入市区的原因：当天下午，郑州市秦岭路上有

一位朋友叫他们过去一趟，但当时不好打出

租车，他们就想骑马去朋友家。 当他们骑到

万达广场附近时，看到人越来越多，围观的人

也越来越多，不敢前行了，就折回来。

民警李冰告诉记者，目前还没有关于骑

马在闹市行走的法律法规。“但他们骑马上

街，已经影响其他人的正常通行。 再说，马的

排泄物污染道路， 马一旦受惊， 还可能伤

人。 ”正说着，一匹马就撒起了尿。

对二人进行教育之后，民警让他们牵着

马走了，并提醒他们到了人少的路段再骑。
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苹果专卖店近期搬家 更大体验店等待“果粉”

晨报讯（记者 周凯楠）“现在的苹果体验店已

经满足不了客户的需要， 位于新区新世纪广场东区

的新店面正在抓紧时间装修，预计下周就能试营业，

新店面将给客户提供更大的咨询和体验空间。 ”3 月

6日，鹤壁苹果专卖店经理郜娟对记者说。

郜娟表示，作为我市唯一被授权的苹果专卖店，

自去年 5 月 1 日正式开业以来， 受到了广大顾客的

青睐，不少“果粉”过来咨询、购买，体验苹果产品带

来的惊喜。 鹤壁苹果专卖店正式营业之后，销售业务

一直在如火如荼地进行，iphone 系列手机、 一体机、

笔记本电脑等产品相继抢占了较高的销售份额。 苹

果的相关产品因外观漂亮独特且功能强大， 自然而

然地吸引了不少“果粉”。

据郜娟介绍， 目前 iphone 手机仍高居苹果产品

热销排行榜榜首，热爱苹果手机的“爱疯一族”集中在

20岁 ~30岁，40岁 ~50岁的顾客群体在逐渐增多。

“对年轻人来说，加入‘爱疯一族’是一种时尚，

但更吸引他们的是苹果手机各类软件的强大功能；

对中年人来说，拥有苹果手机是一种身份的象征。 ”

郜娟表示， 苹果产品最大的优势就是机器设计和系

统具有唯一性，整合度相当完美，且相关产品都秉承

简约大方的风格。 苹果自行开发的 ios系统拥有强大

的应用平台，应用程序都经过苹果公司严格把关，保

证所有应用程序都符合苹果的风格， 所有应用都能

和机器完美结合，确保了用户的使用感受。

记者在鹤壁苹果专卖店采访时，顾客络绎不绝。

“目前我们的新店面装修已经接近尾声，近期就能搬

家并试营业，到时候会让客户近距离、多方位接触与

全球同步的苹果新品， 同时还能让顾客充分体验苹

果的时尚文化。 ”郜娟自信满满地说。

随着 3 G千元智能机的推出，3 G应用逐渐走入寻常百姓家。 图为 3 月 6 日联通

鹤壁分公司社区服务站工作人员指导鹿鸣小区张女士安装应用软件。 王国平 摄

今天这场招聘会

是专为女士准备的

近 3000 个岗位虚位以待

据大河报消息 想找工作的妇女朋友和

女大学生们注意了， 又有好消息啦！ 3 月 8

日，我省第九届女子专场招聘会将在河南人

才市场举办，将送出近 3000个岗位。

届时，悦家商业、天河置业、张仲景大药

房、 润弘制药股份等 107家用人单位将到场

吸纳人才，提供财务经理、会计、行政主管、客

服经理、培训老师、翻译、化妆师等工作岗位，

供女性求职者挑选。 同时，招聘现场还将设

立毕业生登记窗口，为求职者提供求职登记、

匹配推荐岗位等有针对性的服务。 具体参展

单位和招聘岗位已在中国中原人才网(www.

zyrc.com.cn)预告公布。

此外，3 月 22 日， 河南人才市场还将举

办全国高校毕业生就业网络联盟春季联合招

聘周河南省招聘专场。

郑州：

出租车不好打

俩市民骑马上街

这两匹马还是电影《鸿门宴》里武将的坐骑。

宇通加大

专用校车生产

目前，河南郑州宇通客

车股份有限公司根据订单

需要，加大“大鼻子”专用校

车生产，加强专用校车安全

提示标志、 安全技术特点、

内部构造特点、座位设计特

点等方面的研发，并在专用

校车的生产、销售、服务上

提供更好的保障。 今年头两

个月宇通已经实现销售专

用校车 2 0 0 0 余辆。

图为宇通客车厂将要

出厂的专用校车。

新华社记者 朱祥 摄

我省预付式消费问题多

预付卡成部分行业融资渠道

为吸引顾客， 很多消费场所推

出优惠打折卡、会员卡等，不仅可以

招揽更多的顾客， 还可以增加顾客

消费的忠实度。 但有些消费者在办

完卡消费一段时间之后， 发现消费

场所经营人员突然“人间蒸发”，造

成“卡没用完，人没了”的尴尬局面。

省消协去年对全省预付式消费

进行了调研，发现问题多多，有些行

业的预付卡竟成了公开的融资渠道。

事件：

健身房老板跑了

2500多名会员“望卡兴叹”

不少读者打电话反映， 他们在

超市、健身房、摄影机构等消费场所

办了会员卡，还有很多余额，经营人

员却“人去楼空”。

趁着去年春节放假， 新乡市领

跑健身俱乐部“人去楼空”，2500 多

名会员的会员卡面临作废，31 名员

工两个月的工资也没了着落。

去年 2 月 10 日上午，新乡市市

民牛女士到领跑健身俱乐部健身，

她看见俱乐部大门紧锁， 她透过玻

璃门发现里边空空如也， 会员储衣

柜敞开着， 地上衣服、 鞋子扔了一

地，各种健身器材也不见了踪影。 部

分员工和会员陆续来到， 才知道领

跑健身俱乐部在几天前就已经被人

搬空，老板也不知去向。

牛女士说， 她在领跑健身俱乐

部办的是年卡， 和她一块儿办卡的

还有 3 个朋友， 当时共花费 2000

元，还有半年多的时间没用。

经营者“人去楼空”，消费者提

供的电话又无人接听， 新乡市消协

建议消费者到公安机关报案后向法

院起诉。 目前，此案部分消费者代表

已起诉到法院。 牛女士的遭遇并非

个案，与她有相同经历的大有人在。

问题：预付卡问题多多，部分行业拿来做融资渠道

去年，针对全省预付式消费情况，省消协在

13个省辖市和 6个省直管试点县做了一次全面

的调研。 省消协相关负责人指出，预付式消费领

域存在的侵权行为大致有以下几种类型： 突然

消失型， 即经营者先以优质的服务诱使大批消

费者购买消费卡（通常是一年），当积累了可观

的“利润”后，快速转让铺面，一夜之间人去店

空。 还有毁约欺骗型、拒不退款型、合约陷阱型、

虚假宣传型等几种类型。

该负责人指出， 预付费经营已经成为服务

行业的普遍现象，预付卡名称也五花八门，一些

与老百姓生活密切相关的行业已经成为预付费

经营模式的主力军。

该负责人表示，经过深入调查发现，发售预

付卡已成为美容美发、 健身等行业公开的融资

渠道。 面对日益激烈的行业竞争，经营者普遍以

分店连锁等模式进行市场扩张， 而发行预付卡

正好弥补了资金的不足。 个别无良商家以优惠

为名，以融资甚至恶意圈钱为目的大量发卡，所

获资金用来开设分店或其他投资， 一旦资金链

出现问题，就关店大吉，甚至卷款逃跑。

在此次调研后，该负责人发现，预付式消费

的个人信息安全难保。 因为部分商家对消费者

办卡的个人信息采用计算机化管理， 却没有采

取相应的系统安全保护。 还有些商家仅做简单

的纸质登记，管理不到位，随意摆放。 更有甚者，

有人为获取利益而擅自将消费者个人信息泄露

给他人或是用于商业活动，侵犯消费者隐私权。

对策：预付式消费亟待立法规范，提高预付卡发行门槛

预付式消费问题那么多， 相关部门该如何

管理？ 该负责人表示，由于预付式消费在法律上

有空白， 所以当务之急是对预付式消费进行立

法规范。

该负责人表示，如今，任何经营者在预付卡

发行中没有任何门槛，经营者随意便可发行，如

果要保障消费者利益， 应该明确预付卡的发行

主体、发行资质和发行程序等重要问题，提高预

付卡发行准入门槛，以便实行源头管理与规划。

单规定了发行部门的职责还不够， 该负责

人认为，还应该明确监管主体、监管范围和监管

方式。 因为预付卡具有替代现金流通的金融性

质与商家营销手段的双重性质， 因此在监管主

体上应建立金融机构与执法部门二位一体的监

管模式。

另外， 还应明确处罚规定和消费者救济途

径。 对违法失信者实施惩罚性赔偿，增加经营主

体的失信成本。 明确消费者权益受侵时的法律

救助途径，为消费者的司法诉讼、纠纷调解提供

保障。

该负责人建议， 建立预付式经营申报登记

制度，将预付卡发售纳入前置许可的范畴，规范

审批程序，做好市场主体信息登记和备案，建立

统一的预付式经营主体数据库， 把好市场准入

关；建立预付式经营保证金制度，经营者获得发

卡资格后， 须向监管银行缴纳一定数额的保证

金，银行建立保证金专有账户，用于对消费者的

先行赔付；建立预付式消费电子台账登记制度，

监管部门要研制并推广使用预付式消费电子台

账登记系统，实时监控经营者的发卡行为。

提醒：一次性购买预付卡的金额不要过高

目前， 预付式消费已经深入到生活的方方

面面，在预付式消费中，要注意哪些问题呢？

该负责人认为， 消费者在办理预付式消费

卡前，先要考察一下商家的信誉，尽量选择规模

大、信誉好、经营状况良好的商家，不要因为商

家的优惠幅度或者促销等原因而忽略了潜在的

风险。 消费者要考虑自己是否需要此类长期服

务或者继续性服务， 商家推出的服务项目是否

适合自己；一次性购买预付卡的金额不要过高，

尽量降低消费风险。

此外，消费者在预付式消费过程中，要详细

记录每次预付卡的使用情况以及卡内的余额，

保留好相关发票，有效防止卡内余额丢失。 在使

用过程中， 如商家出现违法经营行为时应及时

向当地消协或工商部门投诉或者向有关行政主

管部门举报，以便及时挽回损失。（据《大河报》）


